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De la joie de l’AventDe la joie de l’Avent

 à l’Exaltation de Noël  à l’Exaltation de Noël 



Père Cédric

Le pape François enseigne : « L’Avent est un temps de
joie parce que savoir que Dieu n’est pas loin, mais
proche, qu’il n’est pas indifférent, mais compatissant,
qu’il n’est pas étranger, mais Père miséricordieux et qu’il
nous suit amoureusement dans le respect de notre
liberté : tout cela est le motif d’une joie profonde que les
événements quotidiens ne peuvent altérer » (18
décembre 2015).

Pendant l'Avent et le Carême, la substance essentielle
est la même :  nous sommes invités à pratiquer plus
intensément la prière, le jeûne et l’aumône (miséricorde).
Mais  l’esprit de conversion de l’Avent, a des tonalités
différentes du Carême : alors que le Carême est marqué
par l’austérité du pardon des péchés, l’Avent est marqué
par la joie de la venue de l’Emmanuel, c’est-à-dire : “Dieu
avec nous”.

En ce temps de grâces qu’est l’Avent, nous pourrions
choisir ou re-choisir de mettre la joie et l’espérance dans
ce monde qui ne pense souvent qu’à fixer son regard sur
l’actualité morose au lieu de le fixer, avant tout, sur Celui
qui est et qui sera toujours avec nous : l’Emmanuel. 

« Dès qu’Elisabeth entendit la salutation de Marie
l’enfant tressaillit d’allégresse dans son sein, et elle fut
remplie du Saint-Esprit » (Luc 1)
« Grande joie pour tout le peuple: aujourd’hui, dans la
ville de David, vous est né un Sauveur qui est le Christ, le
Seigneur ». 
Demandons au Seigneur, durant ce temps de l’Avent, la
proximité avec Jésus qui donne la joie que personne ne
pourra nous enlever et la force de l’annoncer à ceux qui
nous entourent.
Bon temps de l’Avent, Joyeux Noël et bonne année 2024
dans et avec le Seigneur.
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Vendredi 8 décembre, 18h30,
 Sacré-Coeur

Solennité de l’Immaculée
Conception

Jeudi 14 décembre, 20h15
N-D de l’Annonciation

Veillée de prière et de
miséricorde

Mardi 12 décembre
 17h au Sacré-Cœur et

 20h N-D de l’Annonciation :
  réunion de présentation des

parcours spirituels

 Magnify et Exodus 

A VOS AGENDAS
Dimanche 3 décembre

Saint Nicolas  
Le grand saint à la sortie
 toutes les messes du WE

 Dimanche 24 décembre :
18h,  N-D de l 'Annonciation :  messe de la nuit de Noël des famil les

19h, Sacré-Coeur :   messe de la nuit de Noël des famil les
Minuit ,  Notre-Dame de l ’Annonciation :  messe de minuit

Lundi 25 décembre :  
1 1h15,  Sacré-Cœur :  messe du jour de Noël

Messes de Noël

Dimanche 24 décembre, 20h30
77 rue de la Mutualité (Uccle)

Réveillon pour tous

Dimanche 7 janvier,
Epiphanie,

à toutes les sorties de messe

Galette des Rois paroissiale



3- Nettoyage de l’ensemble des
locaux (mise en containers, mise en
salubrité, etc.)

4- Création d’une chapelle dédiée
à ND du Perpétuel Secours en
souvenir d’Anne-Raphaëlle Lauras

Nous aurons également la joie
d’exposer une toile du peintre
Malel (cf page suivante)

L’équipe de la Toile de Malel avec
Malel

Pour soutenir financièrement la
réouverture, vous pouvez participer
à la création de la chapelle dédiée
à ND du Perpétuel Secours
souhaitée par Anne-Raphaëlle.

Vous habitez aux alentours de
l’église de la Trinité, vous pourrez
nous aider, entre autres, pour:
1- ouvrir/fermer l’église le matin
et/ou le soir
2-    animer des chapelets
3- participer à l'embellissement
floral

N’hésitez pas à contacter Charles
d’Alançon(c.dalancon@gmail.com). 
Toutes vos idées sont les
bienvenues!

A la une 
Chers paroissiens,

Nous avons la joie de vous
annoncer la réouverture prochaine
de l’église de la Trinité d’ici Pâques
2024. Au programme :
     Messes des jeunes du dimanche
soir 
       Maraudes du lundi soir
   Chapelle dédicacée à N-D du
Perpétuel Secours

Le projet initial (habitat partagé
intergénérationnel & église réduite)
est en cours de révision suite aux
impacts directs des crises
(économique et énergétique) sur
les coûts du BTP. Notre
interlocuteur privilégié avec qui
nous négociions depuis plusieurs
mois a préféré se dédire face aux
nouvelles prévisions budgétaires. 
Néanmoins, l’enveloppe allouée
par Beliris pour la rénovation de la
nef (EUR 1M) nous est toujours
promise.

Le Conseil Pastoral de l’Unité
Pastorale des Sources Vives a donc
décidé, en accord avec la Fabrique
d’église, de réouvrir l’église de la
Sainte Trinité afin de dynamiser
l’évangélisation du quartier du
Châtelain et des hauts de Saint-
Gilles. 

En vue de cette réouverture, les
initiatives suivantes sont prises:

1- Remise aux normes SIAMU de
l’ensemble du bâtiment (chaudière,
électricité, sono, étanchéité, etc.)

2- Réparations préventives
structurelles

La réouverture de l’église de la Sainte Trinité



A la une
La réouverture de l’église de la Sainte Trinité (suite)

Nous vous invitons à continuer à prier avec nous cette prière du Père
Louis-Joseph Lebret :

Ô Dieu envoie-nous des fous
Qui s'engagent à fond,

Qui aiment autrement qu' en parole,
Qui se donnent pour de vrai et jusqu'au bout.

Il nous faut des fous,
Des déraisonnables, des passionnés,
Capables de sauter dans l'insécurité :

L'inconnu toujours plus béant que la pauvreté.

Il nous faut des fous du présent,
Épris de vie simple,

Aimant la paix,
Purs de compromission,

Décidés à ne jamais trahir,
Méprisant leur propre vie,

Capables d'accepter, n'importe quelle tâche,
De partir n'importe où,

A la fois libres et obéissants,
Spontanés et tenaces, doux et forts.

O Dieu, envoie-nous des fous.

La
Rencontre,
Malel



Dimanche 19h : la messe des jeunes !
Organisée par les jeunes très investis
dans l'animation. (chorale, servants
d'autel,...)
Repas festif organisée par les JSV.

Dans notre UP...
Les Jeunes des Sources Vives ( 18-30 ans)

RV à 19h30 à la crypte de N-D de
l'Annonciation autour d'un repas
fraternel.
Puis, louange et enseignements
ou moment de partage pour
finir avec  l'adoration.

Mercredi 2 fois / mois : 
le groupe de prière

C'est nouveau ! Le parcours Alpha Jeunes

Accompagné par le Père Cédric et des couples de la paroisse, le parcours
Alpha Jeunes a démarré ! Il s’adresse aux jeunes de 15 à 18 ans, qui vont se
réunir des vendredis soirs de 19h30 à 22h autour de pizzas ou des dimanches
après-midis de 16h30 à 19h, autour d’un goûter et la messe ensuite.

C’est une série de rencontres pour approfondir comment la spiritualité
chrétienne peut donner du sens dans ton quotidien, réfléchir à l’amour de
Dieu, partager avec d’autres jeunes et profiter d’un temps convivial !

Vous pouvez toujours vous joindre au groupe !
Voici les prochaines dates : 
 dimanche 17 décembre - dimanche 14 janvier
vendredi 2 février- dimanche 24 mars - vendredi 19 avril - vendredi 31 mai

Le parcours Alpha Jeunes, c’est quoi ? 



RV le mardi 12 décembre pour une réunion de présentation !
 17h au Sacré-Cœur et 20h N-D de l’Annonciation 

A la une
Un “Super-Carême” pourquoi pas moi ? 

La grande force du parcours à mon sens, se trouve tout d’abord dans la
force puisée dans la prière : renouer avec l’évangile en cherchant
chaque matin quelle phrase me nourrit. Et me rendre compte que ce
temps matinal, même s’il est parfois plus ou moins court, donne la pêche
pour la journée, à vivre les différents temps d'acsèse en étant plus unie à
Jésus.
Ensuite, la force du parcours, est dans la fraternité développée entre
femmes : c'est très touchant de voir chacune se confier au sein de la
Frat, dans ses forces comme dans ses faiblesses. Les témoignages de
chacune aident à avancer sur son propre chemin…
Quelle force de la fraternité aussi avec l’ancre. Comme si l’Esprit Saint
avait choisi celle qui nous était parfaitement ajustée. Cela aide
clairement à être fidèle, car l’autre compte sur nous.
Finalement, le grand fruit du parcours sera peut-être  grâce à ces
différents piliers, une belle grâce d’abandon et de confiance en Dieu.
Sixtine

Le parcours propose en effet de renouer avec une vie de prière plus forte
tous les jours, à travers les textes et la méditation de l’évangile. La prière
porte les efforts et revient rythmer nos journées. Nous portons aussi toutes
les intentions de prières confiées par les participants.
Le parcours permet aussi d’éprouver la fidélité. En effet, tenir 90 jours n’est
pas toujours facile. Les fraternités hebdomadaires permettent de garder le
cap sur le temps long et créent des liens solides entre nous.
Olivier

Il y a 2 ans, vous avez découvert dans ce journal un témoignage de Martin sur
son parcours Exodus 90 ... L’année passée, plusieurs paroissiens se sont
regroupés dans des groupes Exodus (version homme) ou Magnify (côté
femme). 
Cette année, il y aura donc des groupes paroissiaux, accompagnés par le
Père Henry et guidés également par ceux qui l’ont vécu l’année passée!

Exodus 90 et Magnify : 
2 pédagogies de l'ascèse chrétienne pour retrouver la joie et la liberté.

La grande force du parcours Exodus est sans doute le
renouvellement de la vie de prière personnelle.

Quand on m'a proposé un parcours Magnify, j’y ai vu comme
la réponse directe du Seigneur à un sentiment profond de ne
plus me dépasser dans beaucoup de choses.



La chronique
Noël...le jour d'avant

« … pendant que Tu prends visage
d'homme, 
Seuls Marie et Joseph et deux ou
trois bergers sont là pour
T’accueillir,
Le tout Jérusalem est à ses
affaires. »
(Extrait d'une prière de Stan
Rougier)

Nous préparons la fête de Noël
avec soin, imagination, déjà le
cœur en fête pour les chaudes  
rencontres et retrouvailles
familiales. Nous décorons nos
églises, nos maisons, nos rues et
vitrines, nos bureaux... Nous
préparons les menus de fête, les
soirées et réveillons, les surprises
… Tant et tant de soins et
d'attention démontrent
paradoxalement que cette fête
revêt de l'importance pour tous, à
des degrés divers, toutes
générations confondues.  Qui que
nous soyons dans tous les lieux
ou nos contemporains se
réunissent, nous faisons la trêve
autour de Noël pour prendre le
temps de la rencontre, de la
célébration, des vacances, des
déplacements...

Certains prennent le temps de la
prière, se ressourcent en des lieux et
activités divers, intensifient le
partage, vont à la rencontre de
personnes démunis isolées et
partagent cadeaux, musique,
friandises pour que la joie soit
partagée, reçue et donnée.
L'égoïsme s'éclipse quelques jours
et tout revêt un autre visage … La
publicité ne se prive pas de nous
abreuver de la magie de Noël et
nous entrainer dans le
consumérisme qui nous ferait
accéder à un bonheur d’exception.

Réjouissons-nous déjà de cette
capacité de chacun à se mobiliser
ou à se laisser entraîner dans la fête
et empressons-nous d’y chercher
son sens profond pour que la vraie
joie soit là et surabonde. Le
message du Messie Sauveur de
toute l’humanité est en puissance
dans la pauvreté et l’humilité, dans
la puissance de l’amour, puissance
de transformation, message
d’espérance, de paix et de justice.
Mais tout ceci ne s’achète pas, se
prépare de manière différente. Tout
ceci passe par notre intériorité à
laisser infuser la Parole de Dieu, à la
méditer, par le courage et l’audace
dans nos actes enracinés dans cet
amour premier et non dans nos
bonnes consciences, à nous laisser
consentir aux déplacements et aux
imprévus dans les réalités de nos
vies. 



La chronique

Tout cela est vrai et bon et
pourtant ne sommes-nous pas
comme le tout Jérusalem à nos
affaires dans ces préparatifs,
tiraillés mêmes ? 
Est-ce toi que nous cherchons
Seigneur Jésus est-ce toi que nous
accueillons dans cette action et
dans nos cœurs ? Et puis ne
manquons-nous pas de
connaissance, de réponses
concrètes ? 
La venue du fils de Dieu sur terre  :
est-ce que j'y crois vraiment ?
Qu'est-ce que cela change pour
moi et autour de moi dans ma vie
quotidienne ? 

Et si je décidais d’accorder
quelques minutes chaque jour à la
même heure pour cette rencontre,
ce cœur à cœur, sans connaître la
réponse et la destination qui me
seront données ? Dès lors
j’enregistre ce rendez-vous dans
mon agenda puisque c’est sérieux.

Et si je sais, si je crois que d'autres le
font aussi dans le silence de leur
cœur alors notre communauté
changera de visage à notre insu.
Les gestes, les actes, les regards de
fraternité se poseront en simplicité,
inspirés par l'Esprit Saint, par Jésus
qui est au cœur de nos cœurs, et
donc un peu plus au cœur de nos
vies.
Ferment discret, tu peux faire lever
la pâte toi aussi avec quelques
graines qui seront les tiennes dans
le même pain. Nous sommes église,
un seul corps vivant, fils du même
Père et ce n’est pas une utopie si
nous consentons à nous laisser faire
davantage jour après jour.

Seigneur mon Dieu, tu es plus grand que nos paroles, plus silencieux
que notre silence, plus profond que nos pensées, plus élevé que nos
désirs ...
Donne-nous, ô Dieu souverain, si grand et si proche, un cœur vivant,
des yeux nouveaux, pour te découvrir et pour t'accueillir quand tu
viens à nous.
Saint François de Sales 

Anne-Marie Berlier



Dans notre UP

La « catéchèse du Bon Berger »
est une forme de catéchèse
inspirée de la méthode
Montessori. Elle a été pensée
pour correspondre aux besoins et
aux capacités spécifiques de
l’enfant.
Cette catéchèse s’adresse aux
enfants de 3 à 12 ans. Elle s’appuie
sur la capacité de l’enfant à
s’émerveiller et à contempler le
beau. Elle se présente sous forme
d’ateliers qui sont présentés à
l’enfant par l’adulte. Dans un
second temps l’enfant est invité à
méditer et manipuler le matériel
adapté à son âge de façon
autonome.

Nous nous retrouvons de façon
régulière dans un lieu appelé «
Atrium ». La disposition de cet
Atrium permet de proposer
plusieurs lieux de travail qui
reprennent des thèmes différents
: la vie pratique (activités
Montessori), l’art, la prière, la
géographie du pays de Jésus, les
récits de l’enfance de Jésus, les
paraboles du Royaume,
l’Eucharistie, le mystère pascal, le
baptême et enfin la parabole
centrale de la catéchèse : la
parabole du Bon Berger.

Cette manipulation de matériel
permet de concrétiser les réalités
religieuses bibliques et liturgiques et
ainsi de créer les conditions pour
une rencontre entre le mystère de
Dieu et celui de l’enfant. L’enfant
développe sa propre vie religieuse
de manière autonome.

Avez-vous déjà vu l’Atrium qui se
trouve dans la crypte de Notre-
Dame de l’Annonciation ? 
Nous l’ouvrons deux fois par
semaine pour les enfants de 3 à 6
ans : le lundi après-midi et le samedi
matin. Les groupes sont déjà formés
pour l’année et nous voudrions
ouvrir l’atrium à plus de monde  : il
faut juste que plus de personnes
soient formées à la catéchèse ! 
Une formation sera organisée à
Rixensart du 29 avril au 4 mai 2024.
La deuxième partie de la formation
aura lieu du 28 avril au 3 mai 2025. 

  “Ce qui me plaît dans cette catéchèse, c’est
la liberté donnée aux enfants face aux textes
bibliques” Marie

« Le Bon Berger m’a beaucoup attiré par la
beauté du mystère de ce lien qui se crée
entre Dieu et les enfants dès le plus jeune
âge à travers l’art et le travail dans
l’atrium » Sophie

L'atrium du Bon Beger

Marie et Sophie, 
assistées par Katharina et Guillemette 

 Formation : bonbergerbxl@gmail.com



La remise des cordons des enfants de choeur et
servantes d’assemblée

La remise des cordons des enfants de choeur et
servantes d’assemblée

Photos
Zoom sur ....

La bénédiction des cartables La bénédiction des cartables 

L’apéro du 12 novembreL’apéro du 12 novembre



L’interview
Révérend John Wilkinson

La Semaine pour l'unité des
chrétiens est une manifestation
œcuménique qui se tient chaque
année. L’édition 2024 se tiendra
du 18 au 25 janvier.
L’idée de cette initiative est de
prier ensemble, au-delà de nos
différences, que nous soyons
catholique, anglican, orthodoxe,
ou protestant.
Le thème retenu cette année
sera  « Tu aimeras le Seigneur
ton Dieu de tout ton cœur, de
toute ton âme, de toute ta force
et de toute ta pensée, et ton
prochain comme toi-même ».
Pour sa prochaine session, l’ESV
a tenu à donner la parole au
Révérend Chanoine John
Wilkinson qui est un des prêtres
anglicans de la Pro-cathédrale
Anglicane Holy Trinity depuis
septembre 2013.

 évêques, des prêtres et des diacres
; nous célébrons les sacrements de
l'eucharistie et du baptême et nos
liturgies actuelles ne sont pas très
différentes de la liturgie catholique
romaine. 
Ainsi, lorsque les gens me
demandent si nous sommes
catholiques ou protestants, je
réponds "oui".   Nous sommes à la
fois catholiques et réformés ! Nous
nous engageons dans le
mouvement œcuménique avec une
grande joie. Pour nous, célébrer
ensemble avec nos différences est
notre responsabilité en tant que
chrétiens pour l'édification du
peuple de Dieu et pour
l'évangélisation du monde.

Nous sommes tous appelés à vivre
la prière de notre Seigneur. Pour moi
la prière de Jésus a été exaucée.
Devant Dieu, qui est Un, par Jésus-
Christ et dans la puissance du
Saint-Esprit, qui sont Un avec le
Père, nous sommes Un. 
Mais nous ne vivons pas encore ce
que cette unité signifie ! Dans un
monde plein de conflits, qu'avons-
nous à dire sur la paix si nous
n'avons pas la paix dans nos
communautés? Il est de notre
responsabilité de montrer la paix au
monde par notre vie commune en
tant que chrétiens
Que tous soient un comme toi, Père,
tu es en moi et que je suis en toi,
qu’ils soient en nous eux aussi, afin
que le monde croie que tu m’as
envoyé.  Jn 17.21

Propos recueillis par Martine
Bruyninckx

JW : Marié et père de trois
enfants, nous avons quitté
l'Angleterre pour la France en
1997.  Mes enfants vivent à Paris
et à Bruxelles. L'église Holy Trinity
offre des services en anglais, et
aussi un service bilingue,
anglais/français, à 14h le
dimanche.
Issue de la Réforme anglaise,
nous conservons le ministère des

Que tous soient un



L’automne à Pékin à Banneux
Témoignage

Que s’est-il passé à Banneux?
L'immense sanctuaire était
entièrement occupé par les 620
participants au Week-End
d'Automne organisé par la
Communauté de l’Emmanuel. Vous
avez dit automne ? Un peu
nostalgique, non ? « ♫ Les feuilles
mortes se ramassent à la pelle, les
souvenirs et les regrets aussi… ».
Des feuilles mortes, il n’y en a pas
eu tellement.  Les souvenirs quant
à eux, se sont bien ramassés et
partagés à la pelle. Et ils ont donné
corps à notre avenir. Et les regrets?
Zéro. Rien en vue.

Cet automne n’avait rien de
nostalgique. Le week-end avait
pour thème « L’expérience de
Nazareth ». La proximité et
l’humanité du Seigneur qui rejoint
la nôtre, dans notre quotidien, nos
joies et nos problèmes. La buvette
ne désemplit pas. Lieu de
rencontres où l’on rigole, se confie,
discute, renforce l’amitié. Des
parcours sont proposés sur des
thèmes de notre quotidien : le
travail, le couple, la prière. 

Cette humanité du Christ m’a
rappelé une anecdote, non
biblique mais vraisemblable,
montrée dans la superbe série «
The Chosen » : Jésus répare

l’essieu en bois de la charrette d’un
samaritain. Il a le savoir-faire
acquis auprès de Joseph à
Nazareth. Le samaritain, voyant
son expertise, lui propose d’ouvrir
une échoppe. Alors Jésus,
conscient de sa mission, se dit en
regardant le ciel « une échoppe ! ».
À la messe de clôture du week-end,
j’entends le père François dire à
l’assemblée : « Ils ne me l’ont pas
dit, mais je les connais assez pour
savoir que dans leur coeur, les
prêtres et le diacre exultent de joie
pour la grande grâce qu’est votre
présence ici ». Comment sait-il ce
que je pense celui-là ? 

Grâce ultime, on me donne la
mission de distribuer la communion
à l’autel avec les hosties sans
gluten. Ce qui m’a largement
donné l’occasion d’observer le
défilé des communiants de
l’assemblée. Et bizarrement
j’éprouvais un amour fraternel pour
chaque homme, chaque femme,
chaque enfant que je voyais
défiler. Est-il possible d’aimer ainsi
plus de 600 personnes ? Je n’en
sais rien. Mais je peux témoigner
qu’avec l’Esprit Saint tout,
absolument tout, est possible ! Et
croyez-moi, une telle expérience
fait du bien, et rend durablement
heureux.
Alors, nostalgique l’automne ?
Sûrement pas avec Jésus, qui nous
a accueilli dans son quotidien de
Nazareth, au cours d’un week-end
à Banneux.

Une telle expérience fait du bien, et
rend durablement heureux !

Jacques Beckand



Les travaux du Fanal ont
démarré début octobre ! 
Après avoir rendu de très
nombreux services (accueil pour
les formations, œuvres sociales,
retraites, festivités diverses,…), le
Fanal était dans un état très
dégradé qui ne répond plus aux
normes de sécurité (électricité,
sanitaires, cuisine) ni à un souci
de qualité responsable
(empreinte écologique/PEB).
Un projet de rénovation a été
établi sur la base de la demande
de la paroisse : 4 salles
modulaires + cuisine et sanitaires
au rez-de-chaussée, 2
appartements pour une vie
communautaire aux étages.

Le budget total de la rénovation
est de 1 000 000 € : 
       450 000 € seront financés par
des fonds propres (dont 350 000€
provenant de la vente d’un
immeuble), 
   100  000 € par un emprunt
bancaire
       450 000 € par des dons. 

Grâce à toutes vos généreuses
contributions, nous nous avons
déjà reçu 300 000 €, soit 2/3 des
dons recherchés (450 000 €) !
Merci infiniment à tous ceux qui
ont déjà participé !

Dans notre UP

Chantier du Fanal : ça avance !

Il nous manque encore 150 000 € pour
lesquels nous faisons appel à votre
générosité, en particulier en cette fin
d’année. Pour mémoire, tous les dons
supérieurs à 40 € sont fiscalement
déductibles (via fondation Roi
Baudouin) à hauteur de 45%.
Concrètement, un don de 100 €
coûtera 55 € après déduction fiscale.

Étant donné que le Fanal est un lieu
qui doit faire vivre la paroisse, nous
avons à cœur que chacun d’entre
vous puisse se dire qu’il a contribué. Il
est donc important que chacun et
chacune d’entre vous se sente
concerné et cela quels que soient vos
moyens. 

Novembre 23 : Chantier  toiture

La finalisation des travaux est prévue
pour fin juin 2024 !

NB : Les plus attentifs d’entre vous
n’auront pas manqué de noter que
l’estimation initiale de l’équipe était
d’un montant inférieur (700 000€).
L’écart provient principalement du
renouvellement de la toiture  (où de
l’amiante a été découvert : +200
000€)  et à l’inflation sur les prix de la
construction (+100 000€).

Il n’y a que vous qui puissiez faire
aboutir la rénovation du Fanal !

Pour plus de
précisions, les plans
peuvent être
consultés sur le site de
la paroisse.



P. de le Court

Ce que nous appelons hasard, c'est peut-être la logique de Dieu. 
(G. Bernanos)

Le cri du pauvre monte jusqu'à Dieu mais n'arrive pas à l'oreille de
l'homme. (F. R. de Lammenais)

Nous avons tout juste assez de religion pour nous haïr, mais pas assez
pour nous aimer les uns les autres. (Jonathan Swift)

Dieu est le dernier recours, et le malheureux, qui devait commencer par
Lui, n'arrive à Lui cependant qu'après avoir épuisé toutes autres
espérances. (A. Dumas)

A chacun de nous, Dieu offre le choix entre la vérité et la tranquillité. Ce
choix, faites-le ; jamais vous n'obtiendrez à la fois l'une et l'autre. 
(Ralph W. Emerson)

Dieu donne toujours le meilleur à ceux qui Lui laissent le choix. 
(James H. Taylor) 

Ne demande pas à Dieu de guider tes pas si tu n’es pas prêt à avancer.
(Anonyme) 

Le rire a été donné à l’âme pour qu’elle se détende parfois et non pour
qu’elle se relâche. (St Jean Chrysostome)

Le rire est une vertu que Dieu a donnée aux hommes pour les consoler
d'être intelligents. (M. Pagnol)

Un journaliste interroge Mère Teresa : « Ma mère, pourriez-vous nous dire
ce qui va mal dans l’Eglise ? ». La sainte réfléchit quelques instants et
répond : « Vous Monsieur ! » ajoutant aussitôt : « et moi… ».

Pour l’humour de Dieu

Les fanatiques sont ceux qui font la volonté de
Dieu…que Dieu le veuille ou non ! (A. Frossard)

Quand nous rions les uns avec les autres et non pas
les uns des autres, Dieu est présent d’une manière
toute particulière. (Pape François)

Si Dieu est votre co-pilote, changez de place.
(Inconnu)
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Dieu se rit des hommes qui se plaignent des conséquences alors qu'ils en
chérissent les causes. (J. B. Bossuet)



A lire

NOTRE-DAME DE L’ANNONCIATION & SACRÉ-CŒUR
Rue Joseph Stallaert 8, 1050 Ixelles

Tél : 02 346 92 12 
secretariat.sourcesvives@gmail.com 

PERMANENCES (hors vacances scolaires) : 
Lundi, mardi, jeudi, vendredi de 9h30 à 12h30

LA SAINTE-TRINITÉ 
Rue Africaine 37, 1060 Saint-Gilles. 

Tél : 02 538 34 60 

PERMANENCES 
Mardi et vendredi de 10h à 12h

ACCUEIL DE L’UNITÉ PASTORALE

La vie funambule, Marion Muller-Colard

La collection Bayard Récits est une toute nouvelle collection née au
printemps 2023, et qui a pour objectif de mettre en récit le réel.
S’interroger sur le mystère, le trouble, la douleur, la puissance, la joie
que constitue l’existence humaine, au travers de récits intimes et
particuliers.
L’auteur, Marion Muller-Colard, est
théologienne et écrivain. Elle est notamment
l’auteur de l’Autre Dieu, et de l’intranquillité,
livres remarqués et primés. Dans ce récit,
aussi puissant que court, Marion Muller-
Colard nous livre un témoignage pudique et
bouleversant où chaque mot est pesé.
Que peut-on faire du temps, quand il est
ainsi suspendu ? L’arrêter, ne plus songer ?
Ou bien vivre tant qu’il est encore là ? Dans
ce petit livre, l’auteur décide d’écrire une
lettre à l’enfant de son amie, Jeanne, qui
vient de naître, alors que cette jeune maman 
est condamnée par la médecine. Elle est témoin de la vie funambule
dans laquelle cette mère dompte le vertige de la mort par un goût de
la vie inouï. 
« J’enseignais la philosophie lorsque tu es née. Nous avons plaisanté,
ta mère et moi, sur les leçons que j’aurais à te donner. Je t’ai pensée
élève. Tu es devenue mon maître. » Cette vie funambule est une ode à
la vie, à la fragilité, à la vulnérabilité. Elle nous donne à sentir la force
de l’instant vécu, malgré l’abîme qui s’annonce. Comme une invitation
à saisir la vie au creux de moment, dans son mouvement incessant.
Ce texte ciselé avec finesse et émotion, décrit des mois
incandescents, où la vie surgit malgré la menace. Il y est question
d’amitié, du temps et du Royaume. A lire, absolument !

Constance van der Hoeven


